

## Die Musikschule Oberallgäu-Süd e.V.

### Ein Überblick

Die Musikschule Oberallgäu-Süd e.V. besteht seit 2005 (entstanden aus den kommunalen Musikschulen Immenstadt/Oberstaufen und Sonthofen mit ca. 800 Schülern) und hat sich in den letzten Jahren sehr weiterentwickelt.

Momentan werden im gesamten Vereinsgebiet Immenstadt, Sonthofen, Oberstaufen, Blaichach, Waltenhofen und Missen 2.156 Schüler von 72 Mitarbeitern (70 Lehrkräften, 2 Sekretärinnen) betreut.

Die Städte und Gemeinden unterstützen diese Arbeit mit einem erheblichen Beitrag, den sie jährlich als Subvention für die Jugendarbeit besteuern. Dadurch können wir sozialversicherungspflichtige Arbeitsstellen anbieten und die Kontinuität dieser Bildungsarbeit wird gewährleistet. Das Lehrpersonal ist fachlich und pädagogisch ausgebildet und muss ein Fachschul- oder Hochschulstudium nachweisen. Über die Mitgliedschaft im Verband deutscher Musikschulen (VdM) und dem Verband Bayrischer Sing- und Musikschulen (VBSM) erhalten wir auch eine kleine staatliche Förderung für das Lehrpersonal.

#### Musikalische Aktivitäten

Die Bandbreite der Aktivitäten reichen von der Musikalischen Früherziehung ab dem 4. Lebensjahr (2 Jahre vor Schuleintritt) bis zu Angeboten für Menschen im Bereich 60 plus. Alle gängigen Instrumente können an der Musikschule erlernt werden. Intensive Zusammenarbeit besteht mit fast allen Kapellen des Vereinsgebietes. Wir unterstützen den Betrieb der Jugendkapellen der Vereine intensiv durch fachliche Leitung und nachhaltigen Unterricht.

Seit 3 Jahren betreiben wir zur Nachwuchsarbeit, insbesondere für Kapellen, eine Zusatzförderung in Kooperation mit den Grund- und Mittelschulen, wo in verschiedenen Formen Schulanfänger (in Sonthofen und Stein), Zweitklässler (Immenstadt und Oberstaufen) oder die Jahrgangsstufe 3/4 (Missen) alle SchülerInnen an einer Musikalischen Grundausbildung im Regelunterricht teilnehmen. Sie sollen mit Musik frühzeitig in Berührung kommen und dann eine praktisch unterstützte Wahlmöglichkeit haben, sich für ein Instrument zu entscheiden.

### Info-Tag

**Am Tag der offenen Tür in Immenstadt am Samstag, den 09. Juni 2018 von 13 - 17 Uhr** geben wir einen genauen Überblick über alle Möglichkeiten, die die Musikschule bietet, um ein Instrument zu erlernen. Als Abschluss dieses Tages findet dann noch um **18 Uhr eine Serenade im Park der Villa Edelweiß** statt.

Bands, Ensembles verschiedenster Art und Streichorchester führen die Schülerinnen und Schüler zum gemeinsamen Musizieren zusammen und schaffen viel Freude und vertiefen die Hingabe an die Musik. Intensiv arbeiten wir gerade am Aufbau eines Rock/Pop und Jazzensembles - wir sind eben „up to date“!

### Soziales Engagement

Eine rege Vorspiel- und Konzerttätigkeit gibt den Schülerinnen und Schülern die Möglichkeit, monatlich in den Schulen, in der Kulturwerkstatt in Sonthofen oder im Schloss in Immenstadt vorzuspielen und das Erlernte zu Gehör zu bringen.

Eine besondere Aufgabe sieht Anton Hagspiel, der Musikschulleiter, in dem Konzert in der AllgäuPflege, Spitalstiftung Immenstadt in der Regel am 3. Sonntag jeden Monats von 14 - 15 Uhr - ein Impuls an alle Jugendlichen, sich im sozialen und zwischenmenschlichen Bereich zu engagieren, um von dem weiterzugeben, was man sich erarbeiten durfte - die Generation im Spital hatte zum größten Teil diese Chance nicht.

### Spitzenförderung

Neben der Breitenarbeit kommt auch die Spitzenförderung nicht zu kurz. Beim diesjährigen Wettbewerb „Jugend musiziert“ haben aus dem Bereich Immenstadt alle Teilnehmer im Fachbereich Gitarre, betreut von Herrn Oliver Post, beim Regionalwettbewerb in Kempten gewonnen und waren dann beim Landeswettbewerb in Regensburg mit ersten und zweiten Preisen außergewöhnlich erfolgreich - herzlichen Glückwunsch der Schülerin und den Schülern. Einen detaillierten Bericht darüber gibt es in der nächsten Ausgabe.

